

Monsieur le Président, Honorables délégués, Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi d'exprimer nos sincères remerciements au secrétariat pour la qualité du rapport SOFIA 2024 présenté. Ce document détaillé illustre le plus fidèlement possible la situation mondiale des pêches et de l'aquaculture et met en lumière les défis auxquels sont confrontés la gestion durable des ressources halieutiques en harmonie avec la conservation des océans.

Le Maroc tient à exprimer sa profonde inquiétude face à la dégradation de l'état de certains stocks halieutiques majeurs, particulièrement dans la région Nord-Ouest Africaine, où l'impact croissant des changements climatiques, s'ajoute aux effets de la pêche et des autres activités anthropiques.

Disons-le clairement, Malgré les efforts déployés par les États en termes de gestion des stocks exploités, les effets combinés de la pêche intensive ou INN et des changements climatiques peuvent constituer un danger majeur, et accélérer la dégradation des ressources marines, de la biodiversité et des habitats marins.

Nous devons agir ensemble et vite car, les graves répercussions sur la sécurité alimentaire et sur la stabilité socio-économique sont réelles et doivent être appréhendées d'urgence.

Le Maroc ne cesse de promouvoir la transformation bleue portée par la FAO, en particulier à travers l'initiative de la ceinture bleue dédiée à accélérer cette transformation à l'échelle régionale et là où il est urgent d'agir collaborativement comme en Afrique. Le Royaume du Maroc croit fermement que davantage d'implication de la FAO dans toutes ces initiatives régionales est essentielle pour surmonter ces défis, tout en reconnaissant les efforts déjà déployés par la FAO dans les différentes régions du monde pour fournir l'assistance technique et renforcer les capacités pour l'aménagement des pêches et la recherche scientifique en tenant compte des enjeux liés au caractère partagé de nombreux stocks, et de l'importance de l'approche écosystémique.

La transformation bleue ne pourra être possible qu'en transformant notre manière d'exploiter les ressources halieutiques. Il s'agira de pêcher moins et produire plus avec la transformation à terre, conserver et préserver le plus strictement possible les écosystèmes marins, et encourager le développement d'une aquaculture durable qui est l'activité prometteuse du futur.

Tout cela, est étroitement conditionné par l'existence des programmes de suivis, de surveillance et de recherche scientifique permanents développés et fiables.

En conclusion, le Maroc réaffirme son engagement à travailler en collaboration avec la communauté internationale, les pays de la région et avec la FAO pour conduire cette transformation avec succès pour contribuer à garantir la sécurité alimentaire tout en assurant la durabilité des ressources halieutiques et la résilience des écosystèmes marins et de nos océans.

Je vous remercie de votre attention.